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FECHA: Octubre 26 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Iban a robar; apresan a 11” 

  “Pide Congreso acuerdo para renovar el IEE” 

 “Infonavit rematará casa abandonadas” 

 “A revisión universidades patito” 

 
“Piden revisión a universidades” 

 
“Por contaminar presa castigan a culpables” 

 
“Chocan diputados del PAN en el Congreso local” 

 “Va Congreso vs universidades patito” 

 “Será Yoli hija desobediente del Partido Acción Nacional” 

 
“Se desata apetito de astilleros gallegos” 

 
“Enfría Beltrones reforma laboral” 

 
“Peina la PGR sus hangares en DF y dos ciudades más” 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Abstencionismo encarece los votos: Se estima que cada voto para la renovación del Congreso local en 

2013 podría costar hasta más de 272 pesos por el alto grado de abstencionismo que tienen las elecciones intermedias. El 
presupuesto solicitado por el Instituto Estatal Electoral (IEE) para su actividad en el proceso comicial fue de 187 millones 

425 mil 703 pesos. En promedio se espera una participación no superior a 40 por ciento del total del padrón electoral, 
que actualmente tiene registrados a 1 millón 838 mil 588 ciudadanos, por lo que de autorizar el proyecto de presupuesto, 

cada voto tendría este costo. Con los más altos grados de abstencionismo en las elecciones intermedias, para elegir a 

diputados locales, se estima que por cada ciudadano que acuda a las urnas de manera oficial se gastarán cerca de 300 
pesos, y será el gasto más alto por voto del  cual se tienen registro. Amén del gasto corriente por actividad general que 

rebasa los 67 millones 967 mil 74 pesos. El promedio de votación en 1996 fue de 38 por ciento del padrón, mientras que 
en 2005 sólo fue 35 por ciento y en 2008 se reportó una votación de 37.4 puntos porcentuales, lo cual representó un 

abstencionismo de 62.60 por ciento. Si bien el padrón actual se incrementó en casi 100 mil habitantes, de asistir todos 

los ciudadanos empadronados a las urnas el costo por unidad sería cercano a los 100 pesos. Sin embargo, el 
abstencionismo lo triplica. (Miriam Avilés, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Pone Congreso plazo a partidos: A una semana de haber hecho la invitación a los partidos políticos para 
que presentaran sus propuestas para consejeros electorales, el Congreso de Hidalgo fijó como fecha límite el 13 de 

noviembre para consensar, analizar y someter al pleno las propuestas. Aunque ninguno de los siete partidos políticos ha 
entregado propuestas, Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la junta de gobierno del Congreso local, confió en que las 

propuestas vengan consensadas ya por los institutos para facilitar sus nombramientos. Si antes de esta fecha no se tiene 

un consenso, el legislador priísta señaló que se tendrá que constituir una comisión especial que analice cada una de las 
propuestas de los partidos para que con base en los perfiles se vayan descartando las ternas hasta que se definan las 
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siete planillas. "Espero que el consenso se presente en estos días; de haberlo entre los partidos políticos, considero que 

el organismo electoral, por su naturaleza, debe ser conformado por ciudadanos", dijo. El nombramiento de los siete 

integrantes del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo se tendrá que dar antes del próximo 28 de 
noviembre, ya que en esa fecha fenecen las actividades de los actuales consejeros. Ante una posible reelección de los 

actuales consejeros, el coordinador general de los diputados aclaró que no se puede dar, por lo que confió en los 
cabildeos que se pudieran dar entre los partidos políticos. Hasta el momento PRI, PAN, PRD, PT, PVEM, Panal y 

Movimiento Ciudadano han mostrado sus posibles propuestas. Cada uno de ellos estarán recibiendo los perfiles de 

aquellos ciudadanos o estudiosos para desempeñar este cargo. La invitación que se hizo a los partidos políticos para 
conformar sus posibles ternas, se hizo una vez que en el diario oficial del estado se publicaran las modificaciones a la Ley 

Electoral. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Panalistas sí quieren propuestas trabajadas: Mientras que la dirigencia del Partido Nueva Alianza (Panal) 

esta de acuerdo en consensar con los partidos políticos la lista de siete candidatos, y sus suplentes, para consejeros del 

Instituto Estatal Electoral (IEE), el Partido Revolucionario Institucional (PRI) se dijo ocupado en realizar el análisis de sus 
propuestas. Heriberto Martínez Santiago, dirigente del partido magisterial, indicó que será hasta el próximo lunes cuando 

entreguen sus propuestas para consejeros; sin embargo, se dijo dispuesto al trabajo previo entre los institutos políticos 
para presentar una lista consensuada. El líder panalista indicó que al igual que el trabajo llevado a cabo para la reforma 

electoral, se podría consensuar la lista de propuestas para consejeros electorales, pues se obtuvieron resultados positivos 

en el anterior ejercicio. En este sentido, la dirigencia del PRI explicó que su partido ya se encuentra revisando 
currículums, por lo que descarta esta posibilidad. Sin dar nombres, el vocero de este partido señaló que una vez que se 

integre la propuesta, será entregada en tiempo y forma ante la autoridad. Respecto a la declaración del perredista 
Luciano Cornejo, Heriberto Martínez negó que exista un previo acuerdo para que dos propuestas del Panal sean 

aceptadas como consejeros. (Miriam Avilés, página 04) 

El Independiente-A PAN y PRD les sobran aspirantes al Instituto Electoral; ya depuran listas: Con 19 días y 

definir a sus candidatos para renovar el consejo general del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), PAN y PRD tienen 

cada uno más de 10 aspirantes en espera, por lo que tendrán que depurar listas. Ya que cada partido político debe 

proponer como máximo 10 aspirantes al consejo y después negociar con sus homólogos para formar la terna de siete 

consejeros que será enviada al Congreso, iniciaron reuniones para delinear perfiles. Prueba de ello, es el Partido Acción 

Nacional (PAN), que llevó a cabo reunión de tres horas con 15 aspirantes para cotejar conocimientos en materia 

electoral, con la finalidad de seleccionar a los mejores. Lo ideal sería que cada uno de los siete partidos políticos tenga un 

representante en el consejo, aunque dependerá de las negociaciones, señalaron representantes de partidos políticos. 

Hasta ingenieros agrónomos En tanto, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) cuenta con más de 10 aspirantes, 

anunció el dirigente Arturo Sánchez Jiménez, quien agregó que el comité directivo estatal definirá lista durante los 

primeros días de noviembre. “La mayor parte son desconocidos en la vida política de la entidad como docentes, 

académicos, universitarios, personas que trabajaron en servicio público estatal y federal, incluso ingenieros agrónomos”, 

declaró el perredista quien aún no puede dar nombres. El líder del sol azteca confió que exista civilidad entre sus 

homólogos y logren acuerdos para evitar que el Congreso del estado nombre comisión especial con tal de seleccionar a 

los futuros integrantes del consejo. “Revisamos las propuestas que llegaron y serán aprobadas en el comité del partido 

formado por todos los secretarios, desde luego apuntalamos que sean candidatos ciudadanos”. (Víctor Valera, página 

06) 

Crónica-Se declara Tellería como “diputada desobediente” de Acción Nacional: La legisladora local Yolanda Tellería Beltrán 

manifestó que será la “diputada desobediente” ante el Partido Acción Nacional, por eso acudirá a las comparecencias de 
los secretarios del gobierno estatal ante el Poder Legislativo. Puntualizó que en las comparecencias debe cuestionarse, 

comentar, aclararse las dudas con relación al documento que presentó el gobernador Francisco Olvera en su segundo 
informe. Expuso que los diputados locales tienen que hacer un trabajo, pero deben analizar previamente los temas que 

se abordarán durante la visita de los funcionarios en el desglose del segundo año de gobierno estatal. Consideró que es 

pertinente que los legisladores locales cumplan sus labores y responsabilidad que tienen en el pleno legislativo, para 
darle resultados a la sociedad. Tellería Beltrán agregó que los diputados solicitaron desde el 5 de septiembre las 

comparecencias de los secretarios de estado. “Entendí que la orden del PAN era que el miércoles no teníamos que asistir, 
por la premura con que se hicieron las comparecencias. Pero yo sí acudiré a todas las comparecencias a las que deben 

asistir los funcionarios del gobierno del estado y seré la ‘diputada desobediente’, porque no acataré las disposiciones del 
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partido”. SESION CONGRESO. Los legisladores locales exhortaron al secretario de Educación Pública estatal, Joel 

Guerrero Juárez, y a la delegación federal de la SEP a revisar a las universidades privadas que funcionan actualmente en 

la entidad y a las de nueva creación, con el fin de verificar que cuenten con el Reconocimiento de Validez Oficial de 
Estudios (REVOE), de las carreras que ofertan. Consideraron que la educación privada es una opción viable para combatir 

la falta de espacios educativos en el ámbito público; sin embargo, los alumnos presentan el problema de falta de 
reconocimiento oficial. También solicitaron al secretario de educación y al titular del Instituto Hidalguense de Educación 

para Adultos (IHEA), Natalio Daniel Cano, elaborar un plan estratégico que permita a corto plazo abatir el analfabetismo 

en Hidalgo. De acuerdo con cifras del INEGI del censo 2010, de los 2 millones de habitantes de Hidalgo, 191 mil 317 no 
saben leer ni escribir, esto representa 9.9 por ciento aproximadamente. (Alberto Quintana, primera plana) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Dependen aguinaldos de recursos federales: Saldar la cuenta de aguinaldo para burócratas, uniformes, 
útiles escolares y computadoras, entregadas a la mitad de año a estudiantes de nivel básico y bachillerato en la entidad, 

dependerá de las participaciones federales que lleguen a fin de año, señaló Aunard de la Rocha Waite. El secretario de 

Finanzas de Hidalgo indicó que, incluso, el aguinaldo de los trabajadores estatales dependerá de que las participaciones 
lleguen sin interrupciones, pues a pesar de que se tiene un presupuesto apartado para este rubro, el total será 

completado con los montos que otorgue el gobierno federal. Aún sin integrar costo total de los más de 2 millones de 
pesos, destinados para los 14 mil empleados, el funcionario explicó que se espera que el cambio de sexenio no afecte la 

distribución del presupuesto. "Estamos pendientes de la llegada de las participaciones, el gobernador se mantiene en 

constante comunicación con el equipo de transición para evitar que se dé un retraso", explicó De la Rocha Waite. El 
funcionario indicó que los montos que lleguen en los próximos 10 días, sumados a los de noviembre permitirán organizar 

la bolsa total para cubrir la prestación laboral de los burócratas. En cuanto a la deuda contraída por la compra de 155 mil 
781 uniformes para estudiantes de secundaria y los más de 600 mil paquetes de útiles escolares, cuyo costo fue de 140 

millones de pesos, el funcionario aclaró que no se han interrumpido los pagos a los proveedores. "Seguimos pagando a 
todos, poco a poco pero no se les ha dejado de entregar su dinero cada semana o cada 15 días, según estableció el 

convenio", acotó el servidor público, quien informó que se podrá iniciar el año sin deudas por el costo de estos 

programas sociales de carácter estatal. (Miriam Avilés, página 05) 

Criterio-Suspenden sesión del Congreso, por quórum: Por falta de quórum, la sesión ordinaria del Congreso fue 

suspendida, pues en el recinto legislativo sólo había 15 diputados, lo cual obligó a la presidenta de la mesa directiva, la 

perredista Sandra María Ordaz Oliver, a declarar un receso de cinco minutos. El inusual acontecimiento ocurrió justo 
cuando el diputado J. Ramón Flores subía a la tribuna para abordar el tema de un exhorto a la Cámara de Senadores 

para una mejor coordinación respecto a la educación media superior. Fue hasta que el diputado Luis Alberto Marroquín 
retomó su lugar en la mesa directiva cuando las actividades reiniciaron. Cabe señalar que el coordinador de los 

diputados, Ramón Ramírez, ya se había salido de la sesión cuando esto ocurrió. Los temas que se trataron ayer fueron 

básicamente exhortos en materia educativa para garantizar su calidad en el sistema de enseñanza. Uno de estos 
llamados fue al titular de la SEPH para que se coordine con la SEP federal. (Antonio Alcaraz, página 07) 

Criterio-Retrasan promoción turística de Huichapan: A pesar de la reciente entrega del distintivo Pueblo Mágico a 
Huichapan, su promoción turística podría empezar hasta el próximo año, estimó Alejandra Lugo Aguirre, directora de 

Promoción y Mercadotecnia de la Secretaría de Turismo de Hidalgo. El pasado 16 de octubre la Secretaría de Turismo 

(Sectur) federal entregó a Huichapan el distintivo Pueblo Mágico, luego de constantes evaluaciones de la dependencia 
federal. Pero la funcionaria estatal consideró que por el momento el municipio mantiene una fuerte presencia a nivel 

nacional debido a su reciente nombramiento, y sólo por este hecho comenzaría a incrementar el número de turistas que 
ingresan. “El ser Pueblo Mágico ya le da un plus. Una vez nombrado Pueblo Mágico se necesita promoción, aunque 

empezaremos después a invertir en ello y mejor lo haremos con otros municipios que también tienen actividad turística”. 

En Huichapan se tendrá que comenzar a trabajar con productos turísticos, dijo Alejandra Lugo y delineó que sus 
principales atractivos son sus balnearios de aguas termales, así como la cultura y gastronomía “En particular debemos 

empezar a trabajar en la pernocta y mejorar las actividades para que el turista se interese y regrese”, dijo la funcionaria. 
Aseguró que la campaña de promoción incluirá todos los productos turísticos, entre ellos los tres Pueblos Mágicos del 

estado. (Yuvenil Torres, página 22) 
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Sol de Hidalgo-Otro premio al Hospital del Niño: El Hospital del Niño DIF obtuvo el premio IT+GOB 2012, máximo 

reconocimiento que entrega el Comité de Informática de la Administración Pública Estatal y Municipal (CIAPEM), en la 36 

Reunión Nacional que se celebra en Boca del Río, Veracruz. El galardón fue entregado a las mejores prácticas de 
innovación tecnológica en la gestión gubernamental, en el ámbito público estatal y municipal, con un alto valor agregado 

a la ciudadanía. Marco Antonio Escamilla Acosta, director del Hospital del Niño DIF, recibió esta distinción de manos de 
Javier Duarte de Ochoa, gobernador del estado de Veracruz, en su categoría de presidente de la administración 2012-

2013 del CIAPEM. El mandatario explicó que esta entrega tiene como objetivo exponer en un solo foro las mejores 

prácticas, experiencias y tendencias en materia de tecnologías de la información y comunicaciones realizadas por los 
estados y municipios del país, con el fin de compartirlas y aplicarlas en el desarrollo social y económico del México. 

Escamilla Acosta expresó sentirse orgulloso de ser el depositario de este reconocimiento, el cual se obtuvo mediante la 
práctica del "Modelo de Atención e-Hospitalaria", la cual permite que todas las áreas del Hospital del Niño, desde 

atención médica, administrativa hasta trabajo social, entre otras, se encuentren interconectadas, contribuyendo a 
disminuir los tiempos de espera para los pacientes, así como la compra de papel y placas para rayos X, además de 

reducir el archivo muerto, entre otras ventajas. Entre los doce premiados, el Hospital del Niño DIF fue la única institución 

de salud en todo el país que obtuvo este galardón. Los once premios restantes fueron otorgados a los estados de Colima, 
por "Innovación de Trámites y Servicios Gubernamentales, utilizando la Cédula de Identidad para Menores"; Distrito 

Federal, por "Sistema de Transporte Individual Ecobici"; Tamaulipas, por "E-Justicia"; Veracruz, por "Estrategia adelante 
en línea"; Puebla, por "Sistema Integral Administrativo y Financiero: GRP del estado de Puebla"; Chiapas, por "Sistema de 

Alertamiento Volcánico"; Chihuahua, por "Sistema Repso"; Reynosa, por "Sistema de Bibliotecas Municipales"; municipio 

de Puebla, por "Comunidad Digital"; Zapopan, por "Transformando comunidades", y Morelia, por "Licencias de 
funcionamiento municipales". El CIAPEM es la instancia nacional que contribuye a orientar el desarrollo tecnológico en el 

país. Convoca la participación y coordinación entre la Federación, los estados y municipios a fin de promover el uso y 
aprovechamiento de las tecnologías de la información en los gobiernos estatales y municipales.. "Tiene como objetivo 

impulsar el desarrollo y aprovechamiento de proyectos relacionados con la tecnología de la información y las 
comunicaciones en los gobiernos estatales y municipales". El Gobierno del Estado de Veracruz celebrará la 36 

Conferencia Anual del Comité de Informática de la Administración Pública Estatal y Municipal (CIAPEM) del 24 al 26 de 

este mes. Este es el encuentro anual de mayor trascendencia en la materia, en el cual confluyen actores clave de los tres 
niveles de gobierno, el sector empresarial y el sector educativo para participar en foros, exposiciones y conferencias que 

giran alrededor del valor de las TIC. Los ejes centrales a tratar en CIAPEM 2012 son Empleo, Medio Ambiente, Educación, 
Entorno Seguro, Salud y Políticas Públicas. (Liliana Castillo, página 02) 

El Reloj-Consejo del IEE será ciudadano Ramírez: Abierta la convocatoria emitida por el Congreso local a efecto de 

que los dirigentes de los partidos políticos con registro en el estado entreguen una lista consensuada con 14 nombres de 
quienes serán los consejeros propietarios y suplentes del Consejero General del Instituto Estatal Electoral, el diputado 

Ramón Ramírez confió en que habrá acuerdo para que el proceso de selección se lleve a cabo en el primer escenario. 

Durante esta semana los partidos políticos se han dado a la tarea de analizar propuestas de organizaciones civiles, de 
barras, de colegios y demás que les hicieron llegar y que ellos mismos consideran como posibles candidatos, a fin de 

llegar a un acuerdo. Por su parte, la dirigencia estatal  del PAN desde el pasado miércoles la revisa currículums de 
personas que no se relacionan con partidos políticos, toda vez que se pretende darla un carácter de ciudadano al nuevo 

consejo electoral. En las mismas condiciones los integrantes de la dirigencia del PRD, encabezados por Marco Antonio 
Rico Mercado, confirmó que será este día cuando tengan sesión de pleno para analizar los perfiles y la documentación 

que han recopilado. (Verónica Ángeles, primera plana) 

El Independiente-Inclinación política no es impedimento para ser consejero del IEE Valtierra: Todos tienen 
inclinación por un partido político, ya que “eso no se puede evitar y además no es algo que la ley prohíba para que 

alguien pueda ser consejero del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE)”, declaró el presidente del Congreso Ramón 

Ramírez Valtierra. Agregó que quienes integrarán el próximo consejo deben tener perfil ciudadano, tal como declararon la 
mayoría de los partidos políticos, incluso el Partido Revolucionario Institucional (PRI). “Puede haber ciudadanos que en su 

desempeño estén del lado que no tengan que ver con partidos aunque al final todos tenemos alguna preferencia o 
inclinación por un partido político.” En caso que institutos fracasen en la búsqueda de acuerdos para renovar el consejo 

general del organismo antes del 13 de noviembre, el Congreso formará comisión que descartará aspirantes y seleccionará 
siete consejeros. Como parte de la primera etapa de renovación del organismo, los diputados esperan que los siete 

partidos políticos presenten propuesta consensada. De darse ese consenso “nos facilitan el trabajo, además seria lo ideal 

porque es mandar un mensaje de un nuevo consejo del instituto aprobado inicialmente por los dirigentes de los partidos 
y se concretaría con la votación en el Congreso, dijo. Si no hay acuerdo debemos integrar la comisión que analizará 

propuestas de partidos, descartará aspirantes y definirá una terna de acuerdo al número de consejeros que hoy deben 
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formar el consejo del instituto”, declaró Ramírez Valtierra. Al aprobar por unanimidad la reforma a la Ley Electoral, 

partidos políticos y Congreso local entraron en la ardua discusión para renovar el consejo del organismo con el objetivo 

de, asegura la oposición, quitarle su filiación priista. El Congreso local espera renovar el órgano de dirección del instituto 
en noviembre sin ampliar el ejercicio del actual. (Víctor Valera, página 06) 

Milenio-Abaten en Zacatecas al jefe de plaza en Hidalgo de "Los Zetas": El pasado 23 de octubre personal de la 

Secretaría de Marina (Semar) abatió a siete presuntos integrantes del grupo delictivo de Los Zetas en un enfrentamiento 
en Zacatecas, entre ellos Abel Isaac Aquiahuatl García, alías el “King Kong”, señalado como el jefe de este cártel de la 

droga en Hidalgo. Las autoridades hidalguenses revelaron que Abel Isaac Aquiahuatl García fue quien ordenó el ataque 
con granadas de fragmentación a las instalaciones del cuartel La Paz en Pachuca en mayo pasado. Luego de la detención 

de cuatro presuntos integrantes del grupo criminal, la policía del estado determinó que el jefe de plaza del estado 
respondía al nombre de Abel Isaac Aquiahuatl García alías el “King Kong”, de 26 años de edad, quien permanecía prófugo 

de la justicia. Un reporte de la policía hidalguense, también revelado en mayo de este año, indica que el “King Kong” 

mantenía su domicilio en la calle Los Jales Manzana 1, Lote 3, Colonia Venta Prieta de Pachuca. A su vez, reportes de la 
Semar informan que el “King Kong” había abandonado la capital del estado, luego de un enfrentamiento en aquella 

entidad durante el pasado primero de junio, al parecer con personal de la Armada de México. Los informes detallan que 
el presunto jefe de plaza del grupo criminal escapó hacia el estado de Zacatecas donde aparentemente fue asignado 

como jefe de plaza del municipio de Ojocaliente, lugar donde permanecía escondido. La Marina sostiene que el pasado 

lunes 22, el “King Kong” tuvo que huir nuevamente hacia la capital de Zacatecas para refugiarse en el municipio aledaño 
de Guadalupe, tras un enfrentamiento armado con integrantes del cártel del Golfo por el control de la plaza. Durante la 

madrugada del martes la Secretaría de Marina informó que en las primeras horas, personal de infantería repelió una 
agresión de presuntos miembros de la delincuencia organizada en Zacatecas. El personal de la Semar arribó a un 

domicilio de la colonia Centro, en la Ciudad de Zacatecas, donde fueron recibidos con disparos de armas de fuego, por lo 
que los elementos de Infantería de Marina repelieron la agresión, por lo que durante el enfrentamiento al menos siete 

agresores perdieron la vida, entre ellos dos mujeres. Asimismo, la dependencia federal detalló que en el lugar fueron 

aseguradas seis armas largas y una corta, así como diversos cargadores abastecidos, mientras que a la zona también 
acudió el Agente del Ministerio Público del Fuero Común para realizar las acciones correspondientes. Durante el 

enfrentamiento, la Semar informó que había sido abatido el hermano menor de Miguel Ángel Treviño Morales, uno de los 
líderes de Los Zetas, sin embargo a raíz de datos que fueron apareciendo en redes sociales y medios periodísticos la 

Secretaría de Marina inició la indagatoria no ministerial para tratar de conocer la identidad de todos los abatidos, en 

particular de los cinco hombres para corroborar o descartar la posible muerte de Omar Treviño. (redacción, página 10) 

Milenio-Pemex sella fuga y retira una pipa en Tepeji del Río: Petróleos Mexicanos (Pemex) informó durante el 

medio día de ayer que la fuga en un gasoducto que originó la evacuación de más de 300 familia en el municipio de Tepeji 
del Río, quedó totalmente sellada, sin que represente peligro alguno para los habitantes de la colonia Noxtongo, que 

estaba en riesgo. Personal de Pemex detalló que para reparar el Ducto de 20 pulgadas en el kilómetro 757+300 del 

tramo Venta de Carpio-Santa Ana, se colocó una grapa empernada que cubre la totalidad del orificio que delincuentes 
abrieron para realizar la ordeña de combustible. Mientras que la delegación en Hidalgo de la Procuraduría General de la 

República (PGR) inició la averiguación AP/PGR/HGO/TUL-II/514/2012 contra quien o quienes resulten responsables por 
su probable responsabilidad en el delito de sustracción de hidrocarburos. De acuerdo con el reporte de las autoridades 

municipales, luego de que el personal de seguridad física de Pemex logró retirar la pipa que se encontraba conectada al 

gasoducto por más de un día, la unidad de fue custodiada por la policía municipal y federal, quienes en conjunto con 
efectivos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) trasladaron hasta las instalaciones de la Procuraduría General 

de la República. El traslado correspondió al ordenamiento del representante social luego de que personal de Petróleos 
Mexicanos pusiera la pipa a disposición de las autoridades, debido a que la unidad de carga se encontrada en el lugar de 

la fuga de gas al momento del reporte de la misma el pasado lunes 22 de octubre. Mientras personal de la dependencia 

federal llevó a cabo los dictámenes periciales correspondientes a la unidad de carga para tratar de obtener pistas que 
ayuden a detener a los presuntos responsables de la ordeña clandestina del gasoducto. De acuerdo con reportes de las 

autoridades municipales, las investigaciones sobre la pipa asegurada cuenta con doble razón social con distinto domicilio 
fiscal; uno corresponde a Gasomático en el municipio de Tlalnepantla en el estado de México y otra al nombre de Tomsa, 

la cual mantiene su domicilio fiscal en el parque industrial de Tepeji del Rió, la cual se ubica sobre la autopista México-
Querétaro. Hasta el momento se desconocen mayores detalles sobre las averiguaciones debido a que las autoridades han 

mantenido la información bajo reserva, puesto que el caso es investigado por las autoridades federales y cualquier 

filtración pudiera entorpecer las pesquisas, aseguraron las autoridades locales. Robo de combustible El pasado 14 de 
agosto en el municipio de Tezontepec de Aldama una ordeña a un combustible diesel del ducto de 12 pulgadas del tramo 

Tula-Salamanca en el ejido de San Gabriel, dejó como saldo dos policías municipales con quemaduras de primer grado, 
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de acuerdo con informes de las autoridades locales. Según un reporte de Petróleos Mexicanos casi diario se localizan 

cuatro tomas clandestinas a lo largo del país, lo que ocasiona la sustracción ilícita de miles de litros de combustible a 

manos de la delincuencia organizada, reveló Pemex en un documento que indica que en 12 años se han reportado más 
de 5 mil delitos de este tipo en México. El estado de Hidalgo se encuentra entre las entidades federativas donde se 

registra mayor robo de combustible a los ductos de Petróleos Mexicanos con 35 reportes de sustracción ilegal de 
hidrocarburo en lo que va del año y al mismo tiempo son 12 las localidades que han elegido los delincuentes para colocar 

tomas clandestinas para sustraer el hidrocarburo y después venderlo de manera ilegal. (redacción, página 12) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Presupuesto para Seguridad crecerá en 2013 Eleazar García: El presidente municipal de Pachuca, 
Eleazar García Sánchez, aseguró que se tiene considerado un aumento en el presupuesto de Seguridad en 2013 para 

mejorar las condiciones de los policías. "Para el año que viene estamos platicando con la tesorera y los regidores el poder 
incrementar hasta 20 por ciento el presupuesto de Seguridad Pública; el rubro más importante al que se le va a apostar 

en esta administración", detalló el alcalde. García Sánchez dijo que en los próximos días se tomarán acciones importantes 
y se llevarán a cabo proyectos que durante su campaña comprometió como la videovigilancia en la ciudad. Sumado a 

ello, comentó García, algunos regidores han propuesto el proyecto de Escuela Segura y al respecto puntualizó, "estamos 

analizando tener videovigilancia en las escuelas de la ciudad y poco a poco incrementar este proyecto; esto sumado a 
otras acciones que ya se llevan a cabo de manera exitosa como policía de proximidad y policía de barrio, nos darán 

mejores resultados en el tema de seguridad". (redacción, página 07) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Criterio-Acusa PRI opacidad de Felipe Calderón: En medio de la polémica por la discusión de la reforma laboral, el 

PRI en el Senado acusó al presidente Felipe Calderón de mantener en la opacidad el manejo de más de 367 mil millones 

de pesos, concentrados en diversos fideicomisos. En un documento que será llevado ante el Pleno, el grupo 
parlamentario del tricolor asegura que la administración calderonista ha dado un manejo poco claro a los recursos, a 

pesar de que la ley obliga a la transparencia y rendición de cuentas. “Las instituciones públicas solo dan cuenta de las 
cifras globales de los recursos públicos que controlan, sin especificar su uso detallado, destino y en cada uno de los casos 

la generación de intereses”, denunciaron. Los priístas citan un informe en el que la Secretaría de Hacienda reconoce que 
85.6 por ciento de los más de 367 mil millones de pesos se concentran en los denominados actos jurídicos sin estructura. 

“De estos multimillonarios recursos, de los que se desconoce su manejo, 317 mil 447 millones 500 mil pesos se 

integraron a la bolsa correspondiente a los fideicomisos; 38 mil 22 millones 500 mil pesos a los mandatos contienen, y 12 
mil 70 millones 400 mil pesos a los actos jurídicos análogos”, aseguraron. Según el PRI, del total de los recursos el 

gobierno federal controla directamente 97 por ciento, ya que la participación de los gobiernos estatales se limitó a 
esquemas con 8 mil 407 millones, y el sector privado se benefició con la participación de recursos públicos por mil 230 

millones de pesos. “De tal manera que se desconoce en cada rubro cual fue en detalle el destino final en cada caso y en 

que se benefició a la sociedad mexicana”, advierten. El PRI sostiene que el grado de opacidad en la operación de esa 
cantidad de dinero ha buscado como marco de protección disposiciones de la Ley Federal de Presupuesto y 

Responsabilidad Hacendaría, pero con una interpretación indebida de la Secretaría de Hacienda. Los senadores afirman 
que la dependencia sólo busca evadir su responsabilidad al momento de la revisión y la fiscalización de recursos públicos. 

Ante el panorama, el PRI propondrá un exhorto para que Calderón informe detallada y puntualmente al Senado sobre los 

recursos asignados y ejecutados en fideicomisos, mandatos y análogos ejecutados durante el ejercicio fiscal 2011. Los 
priístas sostienen que es su responsabilidad construir mecanismos para lograr que el gobierno difunda información 

pública a los ciudadanos, propicie bases de datos para la evaluación y fiscalización, para evitar que se haga mal uso del 
patrimonio público. Apenas el pasado martes, durante la discusión de la reforma laboral, el senador del PRI David 

Penchyna se lanzó contra Calderón, a quien acusó de actuar con opacidad. El legislador criticó al mandatario durante el la 
discusión de la reforma para obligar a los sindicatos al a rendición de cuentas, en la que el PRI votó en contra. En el 

documento, registrado en la Gaceta Parlamentaria, se enumera la lista de los “actos jurídicos sin estructura” con los 

montos más elevados durante el ejercicio fiscal 2011. Describe que el fideicomiso Fondo Nacional de Infraestructura 
(Fonadin) recibió de 48 mil 176 millones 500 mil pesos; el fideicomiso para administrar la contraprestación del artículo 16 

de la Ley Aduanera, con 17 mil 688 millones 100 mil pesos; el fideicomiso Programa de mejoramiento de los Medios en 
Informática y Control de las Autoridades Aduaneras, con 2 mil 856 millones 100 mil pesos. Agrega que la Secretaría de 

Medio Ambiente, a cargo del Fideicomiso Irrevocable, es fuente de pago para apoyar el Proyecto de Saneamiento del 

Valle de México, recibió 4 mil 367 millones 900 mil pesos. Además, laSCTmanejó el Fideicomiso E-México, por 3 mil 810 
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millones 100 mil pesos. “En el capítulo denominado Estabilización presupuestaria, con 59 mil 954 millones 300 mil pesos, 

la SHCP aglutinó el monto principal concentrado en los cuatro fideicomisos descritos: “Fonden, con 38 mil 694 millones 

400 mil pesos; Fideicomiso Fondo de Estabilización de los Ingresos Petroleros (FEIP), 11 mil millones; Fondo de 
Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas (Feief), 5 mil 554 millones 800 mil pesos, y el fideicomiso 

Fondo de Reconstrucción de Entidades Federativas (Foref), con 4 mil 668 millones 900 mil pesos”, detalla. En el capítulo 
Apoyos financieros y otros, con recursos por 60 mil, la Secretaría de Salud controla el Fideicomiso del Sistema de 

Protección Social de la Salud, con 31 mil 692 millones 400 mil pesos. El PRI asegura que, la SHCP, a través del Fondo de 

la Financiera Rural, maneja 10 mil 554 millones 100 mil pesos; el Mandato para la Administración de los Recursos del 
Programa de Cooperación Energética para países de Centroamérica y el Caribe, 6 mil 80 millones 800 mil pesos, y el 

Fideicomiso para Coadyuvar al Desarrollo de las Entidades Fidem, 3 mil 241 millones 700 mil pesos. (redacción, página 
18) 

Criterio-Enfría Beltrones reforma laboral en San Lázaro: El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, 

Manlio Fabio Beltrones, afirmó que su bancada se tomará el tiempo necesario, así sean días o semanas, para revisar y 
aprobar la reforma laboral, pues no están de acuerdo con los cambios que hizo el Senado. Ante la insistente pregunta de 

si antes del 1 de diciembre estaría lista dicha legislación, el priísta advirtió que no hay plazos porque hay que esperar a 
que se serenen y enfríen los ánimos, sobre todo de los “radicales”. “Lo que buscamos es que los ánimos se enfríen y se 

serenen, sobre todo las posiciones radicales. México ya conoce historias de frustración con las enchiladas completas, que 

terminan por congestionar al que se la come, de tal suerte que buscaremos sacar esta reforma laboral en el tiempo 
adecuado en el cual se resuelva lo que le conviene a México, no lo que le conviene a un partido o a otro”, indicó. 

“Buscaremos estabilidad laboral, no es fácil, así que nos daremos el tiempo necesario, días o semanas, hasta que 
tengamos una buena reforma”. Beltrones aseguró que están en desacuerdo con lo aprobado con el Senado, 

principalmente con añadir un artículo que la iniciativa preferente del presidente Felipe Calderón no contenía, que es el 
388 bis, el cual establece que los trabajadores conocerán su contrato colectivo y podrán votarlo. Afirmó que el PRI 

seguirá insistiendo en la democracia sindical en los apartados que aprobó la Cámara de Diputados, como dar opciones a 

los trabajadores para elegir a sus dirigentes. “El PRI vuelve a manifestar que buscará armonizar esta Ley Federal del 
Trabajo sobre cuatro principios, que son las cuatro patas de una mesa: transparencia, democracia, derechos sindicales y 

estabilidad laboral”, dijo. “El PRI se compromete a tener reforma laboral, que el presidente Enrique Peña Nieto tendrá 
una reforma laboral que modernice al país, pero que salvaguarde los derechos de los trabajadores y la estabilidad 

laboral”. Así, indicó, primero deberán recibir la minuta, que aún no ha llegado del Senado, y después pasarla a la 

Comisión del Trabajo para discutir paso a paso lo avalado en la Cámara de Senadores. Beltrones informó que el PRI será 
cuidadoso del procedimiento legislativo para evitar que se dé una controversia constitucional. Reconoció que se puede 

realizar un acuerdo parlamentario para que se publiquen los artículos no polémicos, sin embargo, dijo, primero se tendrá 
que terminar otro proceso y después analizar si existe esa vía de acuerdo. Insistió en que como había salido de la 

Cámara de Diputados, la reforma laboral daba transparencia y democracia sindical. “El procedimiento democrático que 

dispusimos nosotros viene contemplando el voto libre, secreto y directo y que a nadie engañen, claro que lo proponemos, 
las modalidades a las que estarán sujetas las elecciones las resolverán en el mismo sindicato y sus agremiados”, añadió. 

“Nadie se vuelve más demócrata poniendo una sola fórmula de elección de sus dirigentes. Algunos partidos políticos no 
dejan de ser demócratas si no eligen directamente a sus dirigentes (...) Nosotros no estamos apoyando a quienes se han 

declarado abiertos enemigos de las dirigencias sindicales o de los empresarios, somos amigos de los empresarios, y 
queremos que se armonicen ambas posiciones”. (redacción, página 19) 

El Universal-Se desata apetito de astilleros gallegos: Astilleros de Galicia, España, buscan adjudicarse un segundo 

contrato millonario, cifrado ahora en 517 millones de dólares con Pemex Refinación (PR), que pretende comprar o rentar 
cuatro buques-tanque de hasta 52 mil toneladas de peso muerto. De concretarse la transacción, esta sería la operación 

más alta que recibirían, luego de las negociaciones para construir los floteles, cuyo valor de operación oscila entre 380 y 

500 millones de dólares. El 18 de octubre pasado, Fernando Alcalde, director del Astillero Coruñés, afirmó al diario La Voz 
de Galicia que hay negociaciones por un “multi pedido” de Pemex que abarca varios tipos de buques, además de 

remolcadores, como gabarras, barcazas o abastecedores. Dijo desconocer el número de unidades objeto de la 
adjudicación, pero afirmó: “Lo importante para los astilleros de Galicia es que encontramos oportunidades de barcos que 

desconocíamos y, además, las pláticas con los astilleros mexicanos nos abren las puertas a futuras demandas de Pemex”. 
Consultada al respecto, la gerencia de Comunicación Social de la paraestatal indicó que el proceso en el que participarán 

astilleros de todo el mundo está por arrancar, pero por ahora no se ha concretado nada. La documentación obtenida por 

EL UNIVERSAL, clasificada como reservada por 10 años, señala que los nuevos buques-tanque sustituirán a los únicos 
barcos propios que tiene PR: Nuevo Pemex I, II, III y IV. (Noé Cruz, primera plana) 
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La Jornada-Peina la PGR sus hangares en DF y dos ciudades más: Como parte de la investigación que la 

Procuraduría General de la República (PGR) inició contra una red de corrupción en su Dirección General de Servicios 

Aéreos (DGSA), ayer concentró a todo el personal del área en las bases de Cuernavaca, ciudad de México y Guadalajara, 
y con el despliegue de 237 agentes del Ministerio Público Federal y más de cien elementos de la Policía Federal Ministerial 

(antes AFI), comenzó la toma de declaraciones e inspecciones oculares para detectar a los involucrados en 
irregularidades, que incluyen robo de piezas de aviones y helicópteros, simulación de reparaciones y hasta la presunta 

utilización de naves oficiales para el traslado de enervantes. La Jornada dio a conocer en exclusiva el pasado mes de 

septiembre que la PGR había descubierto una red de corrupción que involucra a cuatro ex directores del área y un 
número indeterminado de empleados, y que la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delitos Federales 

(Seidf, antes Siedf) abrió una averiguación previa, en tanto que la visitaduría de la PGR y el Órgano Interno de Control 
(OIC) iniciaron más de 300 expedientes de investigación por falta de comprobación de viáticos –con montos que van de 

los 3 mil a los 200 mil pesos– contra igual número de empleados que realizaron comisiones en distintos puntos del país 
entre 2006 y 2011. Como resultado de las primeras investigaciones realizadas por la empresa JDA Aviation Technology 

Solutions, integrada por especialistas retirados de la Administración Federal de Aviación (FAA, por sus siglas en inglés) 

del gobierno de Estados Unidos, se descubrió que solamente cinco de 90 aeronaves que posee la flota de la PGR estaban 
en condiciones de aeronavegabilidad; a tres meses del diagnóstico ya se han reparado 35 naves más y la PGR podrá 

operar al cierre de este año con un máximo de 45 aviones y helicópteros. Del pasado mes de julio a la fecha han sido 
cesados varios funcionarios, entre ellos el ex director general, el capitán Manuel Jesús González Flores, debido a que se 

descubrieron irregularidades que iban desde la inexistencia de manuales de operación, robo y tráfico de refacciones, 

simulación de reparaciones, extravío de bitácoras de vuelo y de reportes de mantenimiento, así como la contratación de 
seguros para helicópteros y aviones que no sirven. En ese contexto, y como parte de la averiguación previa 

PGR/UEIDCSPCAJ/SP/3415/2012, que se integra por delitos cometidos por servidores públicos, más de 600 empleados de 
la DGSA de la PGR fueron citados a las ocho de la mañana de ayer en los hangares que la institución posee, conocidos 

como las bases Guadalajara, Distrito Federal (México) y Cuernavaca, con el argumento de que participarían en un curso 
relacionado con el nuevo sistema de justicia penal, revelaron los trabajadores. Dos horas más tarde, funcionarios de la 

Seidf, apoyados por elementos de la Policía Federal Ministerial, tomaron el control de los accesos de las bases aéreas e 

impidieron la salida de los empleados, mientras decenas de agentes del Ministerio Público Federal se instalaban para la 
toma de declaraciones. En el caso de la Base México, la PGR abrió 45 mesas de recepción y únicamente instaló dos 

impresoras. Asimismo, los agentes policiacos y peritos de la PGR realizaron inspecciones oculares a los vehículos de los 
empleados y en las zonas de trabajo. En la Base México, en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, fueron 

interrogados más de 120 empleados, ya sea como presuntos involucrados o supuestos testigos de diversos delitos, 

informaron funcionarios de la procuraduría y trabajadores de la DGSA. Dos sindicatos enfrentados Durante las diligencias, 
representantes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la PGR se opusieron a que sus representados –unos 70 

funcionarios administrativos– emitieran alguna declaración y obligaron a los policías y agentes del Ministerio Público a 
autorizar su salida de la Base México; sin embargo, los integrantes del otro sindicato de la PGR, que encabeza Sergio 

Chico, decidieron permanecer en las instalaciones y apoyar en las diligencias, pues sabemos que el que nada debe nada 

teme, y nosotros no tenemos nada que ver en actos de corrupción. Preferimos colaborar antes que ser llamados como si 
fuéramos delincuentes, dijo el representante gremial. Al cierre de esta edición continuaban las diligencias en las tres 

bases de la PGR, sin que se reportara ninguna detención o cambio de situación jurídica. Funcionarios de la dependencia 
revelaron que la investigación continuará luego de que ya se emitieron los primeros citatorios formales para que declaren 

tres ex directores de Servicios Aéreos, entre ellos el capitán Manuel Jesús González Flores. (Gustavo Castillo, primera 
plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… Moreira despeja un misterio 

Ninguno supera el del robo y destino del cadáver, pero entre los misterios en torno de Heriberto Lazcano Lazcano estaba 
el entender cómo era posible que el último mediodía de su vida, con solo dos de sus cómplices, acudiera a un juego 

de beis en un estadio pueblerino. 
Lo imaginable hasta entonces era que se la pasara escondido, desplazándose a salto de mata para burlar a sus cazadores 

(mexicanos y gringos), protegido por un regimiento artillado de seguridad, pero lo real fue que el temible fundador y 

cabeza de Los Zetas estuviera esa mañana a la intemperie soleada, gozando de un partido llanero, mezclado entre puros 
hijos de vecino. 

Humberto Moreira, el ex gobernador de Coahuila con cuyo primogénito se cobró la vida del hijo de un hermano (preso en 
EU) del Z-40, despejó la duda: porque se dedicaba también al negocio “legal” de la minería, El Lazca se desplazaba como 
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Pedro por su casa en el municipio carbonífero de Progreso. 

¿Quiénes son los narcoempresarios que intermediaban para que El Lazca pasara como un “emprendedor” común, aunque 

nada corriente? (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… Moreira y los cerdos que se pondrán a temblar 

Humberto Moreira eligió al diario Vanguardia para dar la primera entrevista después del asesinato de su hijo José 

Eduardo. Y Vanguardia, con la pluma de Ricardo Mendoza, le dio al periodismo mexicano una de las entrevistas más 
importantes, al menos de este año. Un documento extraordinario. 

Recupero tres puntos del trabajo. La revelación que hace Moreira sobre “narcoempresarios” mineros en el norte de 
Coahuila (pese a que no aporta nombres). La acusación descarnada, uno supondría bien enterada, de 

que Los Zetas ejecutaron a su hijo en un aterrador ojo por ojo. Y la rabia del ex gobernador y ex presidente del PRI, 
sintetizada en la advertencia a los asesinos: “¡Cerdos, pónganse a temblar!” 

El 5 de octubre, dos días después de que ultimaran a José Eduardo, y sin conocer los tonos shakesperianos que tomaría 

la historia, propuse aquí que se trataba del primer muerto del presidente Enrique Peña Nieto. Creo que las palabras del 
padre dolorido y a la ofensiva en la entrevista refuerzan esa idea. Es un asesinato con un simbolismo tan grave que 

terminará por marcar un antes y un después en el combate del gobierno federal contra las bandas criminales. 

José Eduardo Moreira marcará el tránsito de una fase a otra. Peña Nieto ha repetido que la lucha continuará, pero con 

una estrategia renovada que permitirá reducir drástica y rápidamente el secuestro, la extorsión y los asesinatos. Ahí 

estarán el cadáver del hijo y la voz del padre, ahí estará la sombra de los Moreira, recordándoselo cuando, en 35 días, 
asuma el mando de las fuerzas federales. 

¡Cerdos, pónganse a temblar!  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que los coordinadores parlamentarios de las bancadas han buscado a la única senadora de Nueva Alianza para saber 
cómo votarán sus correligionarios en San Lázaro. 

  
Mónica Arriola les responde que, por supuesto, “en congruencia” con ella, no como los de partidos que lo hacen en 

sentido contrario en una y otra cámara. 

  
Que en la Comisión Política del PRD nadie levantó la voz ni reclamó la reunión de los gobernadores perredistas con 

Enrique Peña Nieto. 
  

El encuentro se consultó hace unos días y nadie objetó la posibilidad de que Miguel Ángel Mancera, Graco Ramírez, Ángel 

Heladio Aguirre, Gabino Cué y Arturo Núñez inauguraran el diálogo con el presidente electo. 
  

Y es que, nada tontos, no quieren ser marginados a la hora del reparto en el presupuesto 2013. 
  

Que a pesar de que el equipo de transición de Peña ya tiene un plan en materia indígena, decidieron no presentarlo y 

esperar a que se acerque la fecha de cambio de gobierno para darlo a conocer. 
  

Además, como los tiempos para la gira por Estados Unidos se están estrechando, la visita a Washington del presidente 
electo será fast track y su fecha se decidirá después de las elecciones en aquel país. 

  
Que a varios grupos del PRI en Baja California no les gustó el destape de Jorge Hank Rhon como aspirante a candidato a 

gobernador. 

  
Le achacan que no tiene visa para Estados Unidos, reviven el fallido caso de la PGR en su contra por acopio de armas y 

hasta aseguran que de lograr la postulación será “la primera derrota electoral” de Peña. 
  

Que en Michoacán tienen claro de dónde vienen los recurrentes conflictos, o al menos buena parte de ellos, que ha 

tenido que enfrentar el gobernador Fausto Vallejo. 
  

Por eso el PRI y el PAN ya acordaron que buscarán que el equipo del ex mandatario perredista Leonel Godoy aclare 
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cuentas pendientes de su gestión mediante auditorías, de entrada a la gigantesca deuda que dejó al estado. 

  

Que los 32 procuradores y fiscales de justicia del país preparan una gran despedida a la titular de la Procuraduría General 
de la República, Marisela Morales Ibáñez. 

  
Será en noviembre próximo en la ciudad de Puebla, durante los trabajos de la Conferencia Nacional de Procuración de 

Justicia, última que encabezará ella como titular de la PGR. (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... Precarios 
Nuevos puestos de fritangas se han venido desplegando en la calle de Hamburgo, en su cruce con Havre, de la Zona 

Rosa de la Ciudad de México. Supongo que esto se hace con el apoyo, o cuando menos el beneplácito, del nuevo jefe de 
la delegación Cuauhtémoc, Alejandro Fernández, quien pertenece a la corriente de Izquierda Democrática Nacional de 

René Bejarano y Dolores Padierna, una de las tribus más importantes del PRD. 

De hecho, desde hace ya varios gobiernos la delegación Cuauhtémoc ha sido territorio Bejarano. 

Los vecinos se quejan, por supuesto. Los puestos dan mal aspecto a una parte de la Zona Rosa que busca recuperarse 
con mucho trabajo de un deterioro creciente. Se convierten en una competencia desleal para los restaurantes formales 

del lugar. Inhiben la realización de inversiones formales. 

Por otra parte, sus tanques de gas, con instalaciones precarias, son un peligro para transeúntes y lugareños. 

Lo más curioso es que el PRD acaba de pelear en el Senado, incluso a través de la voz y del voto de Dolores Padierna, 
contra la reforma laboral porque ésta supuestamente “precariza” el empleo. Sin embargo, nada ha hecho más para la 

precarización del empleo en nuestro país que el ambulantaje. 

Y no estamos hablando siquiera de verdaderos vendedores ambulantes. Los nuevos puestos de fritangas en la calle de 

Hamburgo, como en tantos otros lugares, son estructuras fijas que no podrían instalarse sin el apoyo tácito o la abierta 
complicidad de la autoridad local. 

La reforma laboral establece contratos temporales de prueba y de capacitación. Crea reglas para la subcontratación de 
trabajadores, una práctica que se ha venido desarrollando en nuestro país, como en casi cualquier otro lugar del mundo, 

pero que carecía de regulación. 

Los empleos que estas disposiciones podrían generar no serían precarios. Contarían, para empezar, con todas las 

prestaciones de ley; y en el caso de los contratos temporales, no podrían renovarse de manera indefinida, como han 
argumentado los opositores a la reforma. 

Los empleos que se están generando en los puestos de fritangas de la calle de Hamburgo son, en cambio, 
verdaderamente precarios. No cuentan con seguridad social ni prestaciones de ningún tipo. Los patrones pueden 

despedir a sus trabajadores en el momento en que se les antoje. 

No hay autoridad laboral ni junta de conciliación y arbitraje que pueda intervenir para asegurar a los trabajadores una 

indemnización justa. Si la nueva ley laboral limita los salarios caídos a un año, la informalidad los deja simplemente en 
cero. 

Quizá lo peor de todo es que, para que el ambulantaje pueda ser competitivo, necesita privatizar bienes públicos. Las 
aceras que ocupan los puestos de fritangas son un espacio para que los peatones puedan transitar. La electricidad que 

toman de diablitos es un servicio público del que se apropian sin pago. 

Por eso los puestos no pueden existir sin complicidad de las autoridades locales. Al privatizar los bienes públicos, las 

autoridades están cometiendo un abierto peculado. Lo curioso es que lo hacen gobiernos que supuestamente se oponen 
a las privatizaciones. 
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Los políticos mexicanos tienen que aprender a ser congruentes. No se vale que digan en el Senado que se oponen a la 

creación de empleos precarios y a las privatizaciones sólo para que, cuando ejercen el poder, vendan los espacios 
públicos para crear los empleos más precarios que puedan existir. 

 

EL TIEMPO NECESARIO 

Era de esperarse. “Buscaremos estabilidad laboral -dijo ayer el coordinador de los diputados del PRI Manlio Fabio 
Beltrones-. Nos tomaremos el tiempo que sea necesario, días o semanas, hasta que tengamos una buena reforma”. La 

idea de que se podía modificar en el Senado la minuta de reforma laboral, y esperar que los diputados priistas aprobaran 
con obediencia y prontitud lo enviado, resultó excesivamente optimista. (Sergio Sarmiento, página 21) 

El Universal-Bajo Reserva:  

A UNAS SEMANAS de que concluya su mandato, la sombra del tabasqueño ronda en los dichos del presidente Felipe 

Calderón. Hace unos días, soltó la frase del “complot de la víbora prieta” y ahora celebró haber engullido una riquísima 
“empanada de pejelagarto”. La semana pasada, recordó a su ex contrincante Andrés Manuel López Obrador en una gira 

por Chihuahua, cuando citó la socorrida palabra del tabasqueño, aquella del complot, en el momento que apareció una 
víbora en la zona de prensa. De visita en el municipio de Jalapa, Tabasco, agradeció el jueves a los anfitriones el menú: 

“Esa pierna al horno, deliciosa, el tamalito de chipilín, ni se diga. Bueno, no se diga el pejelagarto, ya en empanada, pues 
riquísimo”. Lo bueno es que ya mero se termina el sexenio, ¿pero las obsesiones? 

  

LOS LÍDERES sindicales en el Congreso comenzaron a lucubrar con la aprobación en el Senado de los asuntos de 
transparencia, rendición de cuentas y democracia en los gremios. Diputados y senadores del PRI, representantes de las 

centrales obreras, tienen una lectura un tanto corta: quieren restarle poder a los sindicatos en el próximo sexenio, por la 
vía legal, más que por el golpe de las instituciones, como ocurrió en la presidencia de Carlos Salinas de Gortari contra los 

petroleros y el magisterio, comentan. Al interior de la bancada del PRI en San Lázaro, se muestran divididos y 

desconfiados. Comentan que el senador Joel Ayala, líder de la FSTSE, ni siquiera figuró en el debate. Por lo pronto, el 
diputado Manlio Fabio Beltrones, cabeza de la bancada priísta, busca enfriar la reforma. 

  
A DOÑA Layda Sansores no le gustó nada que la hayan videograbado en la sesión del debate y aprobación de la reforma 

laboral. La senadora de Movimiento Ciudadano acusó al Senado, como institución, de espionaje. Después, subió a la zona 
del balcón para indagar quién la había filmado. Al encontrar a la persona de la cámara, le reclamó de manera airada. El 

hecho llamó la atención de sus compañeros que sesionaban en el pleno. Algunos priístas sonreían con los manoteos de la 

senadora. Al final, la legisladora aclaró que no jugaba Diamond Mine, sino Mariposas en línea con su nieta. ¡Vaya 
balconeada desde el balcón del salón de sesiones! 

  
EL PRESIDENTE electo Enrique Peña Nieto comenzó un ciclo de reuniones tête à tête con los gobernadores para conocer 

de primera mano cuál es la situación en cada una de las entidades del país y que su equipo de trabajo haga un análisis 

de los temas más apremiantes. Al margen del encuentro con los mandatarios del PRD, don Enrique tuvo el miércoles una 
sesión de trabajo con el jefe del Ejecutivo de Veracruz, Javier Duarte. “¡De diez!”, dijo Duarte al sa lir del encuentro, nos 

dicen. La fila sigue para los próximos días. 
  

LA APARICIÓN de Humberto Moreira, ex gobernador de Coahuila, en los medios de comunicación para hacer 

señalamientos sobre el asesinato de su hijo José Eduardo no debiera pasar desapercibida, principalmente porque habla 
de una complicidad de empresarios con el crimen organizado. El ex dirigente del PRI acusa que importantes 

narcotraficantes encontraron en la explotación de carbón, en las minas del estado, un negocio redondo, con una fachada 
perfecta para ocultar sus negocios ilícitos. Los investigadores locales y federales podrían conversar con el político, para 

tener más elementos que lleven a resolver el caso y dilucidar si existen empresas fachada del narcotráfico en el estado. 
(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
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EL QUE demostró que sabe más de lo que dice es el ex gobernador Humberto Moreira. 

  

AL DAR a conocer su versión sobre el tristísimo episodio del asesinato de su hijo, reveló datos sorprendentes sobre el 
actuar del crimen organizado en Coahuila. 

  
POR EJEMPLO dijo que Heriberto Lazcano, "El Lazca", estaba metido en el negocio minero y tenía tratos con 

"narcoempresarios" que vendían carbón a la Comisión Federal de Electricidad y a otras empresas. 

  
ESE DATO llamó la atención de los sabuesos de la PGR, que, según dicen, podrían llamarlo para que testifique a qué se 

dedicaba "El Lazca" en Coahuila y quiénes eran sus socios en la minería. 
  

LA INFORMACIÓN que destapó el ex dirigente del PRI es muuuy reveladora, la pregunta es: ¿por qué esperó a que la 
tragedia marcara su vida para darla a conocer? 

  

¡QUE NO cunda el pánico! Al menos eso dicen los allegados a Manlio Fabio Beltrones respecto de la reforma laboral. 
  

ASEGURAN que el líder de la bancada del PRI sólo puso a enfriar la reforma, pero que de ninguna manera la envió a la 
congeladora al quitarle la etiqueta de "preferente". 

  

SEGÚN su versión, Enrique Peña Nieto contará con la reforma al arrancar su gobierno, pero antes le quieren dar una 
pulidita eliminando las fobias sindicales de unos y las fobias patronales de otros. 

  
DE ESA FORMA, dicen los beltronistas, buscarían integrar una mesa de cuatro patas: democracia, transparencia y 

autonomía sindical con estabilidad laboral. A ver si es cierto. 
  

HAY QUIENES dicen que el significado de la palabra Cancún es "nido de víboras". Y viendo las broncas de seguridad que 

traen, no suena descabellado que así sea. 
  

APENAS días después de que se dio a conocer el cierre de diversos negocios debido a las extorsiones del crimen 
organizado, la policía municipal fue acusada de estar bajo las órdenes del narcotráfico. 

  

Y EL SEÑALAMIENTO no fue anónimo ni por parte de algún espontáneo, sino del propio jefe de la 34 zona militar, el 
general Anastasio Rodríguez. 

  
OBVIAMENTE de inmediato respingaron el alcalde perredista Julián Ricalde y su secretario de Seguridad Pública, Jesús 

Aiza Kaluf, quienes rechazaron los señalamientos del militar. 

  
SE LANZARON contra el general al afirmar que acostumbra hacer declaraciones "chabacanas" y que, además, ya está 

"viejito" y "chocheando". 
  

ASÍ mientras las autoridades federales y municipales se pelean, los narcos siguen disfrutando de ese paraíso de la 
delincuencia llamado Cancún. 

  

¿TIENE UNA importante reunión de negocios y quiere cerrar el trato en sólo 15 minutos? 
  

¿QUIERE agasajar a sus empleados con una bonita cena navideña para que su empresa crezca al 7 por ciento anual? 
  

¿LE GUSTARÍA que su boda fuera amenizada por el trío "Los Tepocatas"? ¡No lo piense más! El Centro Fox es la solución 

a sus problemas. 
  

RESULTA QUE el centro de "estudios" del ex Presidente está ofreciendo sus instalaciones, a buen precio, para todo tipo 
de reuniones, fiestas y ceremonias. 

  
LO ÚNICO MALO del folleto es que no aclaran si la renta del salón incluye el show de Chente y Martita. (redacción, 
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página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… CCI el patito feo del PRI 

Siempre los mejores espacios de poder político han sido para los militantes y cuadros distinguidos de la Confederación 

Nacional Campesina (CNC) y lo último, si acaso regidurías, suplencias en diputaciones federales o locales, migajas pues, 

se dan a los militantes y dirigentes de la Central Campesina Independiente (CCI), que no alcanza a jalar los reflectores 
mediáticos ni los espacios de privilegio en los medios impresos. 

Hidalgo no es la excepción y a lo más que ha llegado su dirigente, Pedro Pérez Dolores, quien por cierto lleva más de dos 
décadas en el mismo cargo, ha sido diputado local suplente y regidor del ayuntamiento de Mineral de la Reforma. 

En sus recurrentes encuentros de análisis y discusión, lanzan siempre el reclamo a su partido, al que le han aportado 

votos y sumisión, a cambio de mínimas mieles de poder. 
Esta vez los ceceistas del país se reunirán en la ciudad de México, con su presidente nacional Rafael Jaime Galindo, quien 

a lo más que ha llegado es a ser diputado federal, para analizar la situación del país y elaborar un documento que sirva 
de propuesta al presidente electo, Enrique Peña Nieto, con el propósito de que, ahora sí, les hagan caso en sus 

planteamientos y reclamos, siempre a favor de los campesinos más pobres del país. 
Y en realidad sus observaciones no están fuera de lugar, el problema es que parecen ser voces en el desierto. 

Por ejemplo, señalan que las políticas actuales para el campo “sólo benefician a los adinerados”, mientras que a los 

campesinos pobres, “que somos la mayoría de la población rural, sólo llegan migajas presupuestarias que por 
generaciones han reproducido marginación e incertidumbre”. 

Esta vez volverán a replantear propuestas de políticas públicas y un presupuesto 2013 para el campo, “que mejore las 
condiciones de vida de millones de mexicanos que vivimos en el campo, aportando nuestro esfuerzo para el bienestar y 

engrandecimiento de México”. 

Deberían hacerles caso si al final son iguales que los cenecistas, aunque como dijo el maestro Miguel Ángel Granados 
Chapa: todos somos iguales, aunque hay unos más iguales… (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… Consejeros electorales: círculo vicioso 

Por más que lo intento, hay un asunto que no termino de entender: que los consejeros electorales necesiten el visto 

bueno de los partidos para poder llegar su cargo. 

Esto porque desde hace algunos días los aspirantes a ocupar una de las plazas de consejero en el Instituto Estatal 

Electoral han comenzado una serie de pasarelas informales ante las dirigencias de los diferentes partidos políticos de la 
entidad, a fin de exponer sus ideas e intentar convencer a los militantes de que ellos son las y los buenos para ocupar el 

cargo. 

Lo peor es que no es un problema local, sino que se replica en todos los estados y a escala federal. Al final de cuentas 

quienes terminan por elegir a los consejeros son los propios partidos y no los ciudadanos, a quienes entiendo deben 

representar. 

Es cierto que los consejeros del IEE están a cargo de los procesos electorales y que los partidos son pieza clave en ello, 

pero a final de cuentas el método para designar a estos hombres y mujeres termina en manos de quienes se convierten 

en juez y parte: los propios institutos políticos. 

Lo ideal es que universidades, cámaras empresariales y organizaciones no gubernamentales fueran los responsables de 

esa selección. Que los consejeros fueran los verdaderos representantes del pueblo, y no de los partidos. Que el Congreso 

del estado aprobara los nombramientos, pero de personas seleccionadas por méritos ajenos a la política. 

Alguien me dirá que eso es lo que ocurre, que los consejeros son representantes populares. Yo lo dudo.  (Manuel 

Baeza, página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que vecinos de Huejutla ya se quejaron con el alcalde Alfredo San Román por los cobros que realizan en la Dirección 
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de Reglamentos, pues aseguran que las licencias municipales, que ahora se tienen que pagar, son un recurso ilegal y no 

han sido aprobadas ni por el municipio ni por el Congreso del estado. Ahora señalan al director del área y a un juez 

conciliador de ser los responsables de promover estas licencias. 
: Que el líder del Frente Juvenil Revolucionario del PRI en Hidalgo,Antonio Lechuga, busca a toda costa 

posicionarse como personaje activo en la política estatal y ahora nacional, haciéndole compañía al candidato único a 
dirigir el organismo juvenil a nivel país, el chihuahuense Cristopher James Barousse, quien ayer se registró en el CEN 

del tricolor para suplir al ex diputado federal hidalguense Canek Vázquez, quien dejará el cargo en noviembre. 

: Que hablando de los jóvenes, en el PAN ya comenzaron las apuestas y la disputa interna para tener nuevo dirigente de 
Acción Juvenil. Se dice que el diputado local Damián Sosa ya se prepara para postular a su hijo Salvador Sosa, pues a 

toda costa lo quiere colar a un mejor puesto, ya que de regidor en Tulancingo se le hace poco; sin embargo no será fácil, 
ya que el grupo del dirigente Alejandro Moreno Abud también tiene en la mira este puesto y buscará colocar a alguien 

afín sus ideales. 
: Que hablando de blanquiazules, hoy se espera que nuevamente la bancada del PAN no asista a las comparecencias de 

la Secretaría de Desarrollo Social y de Seguridad Pública, ya que ponen de pretexto que no les fue notificado con 

tiempo las fechas y horarios de las presentaciones de los secretarios del gobierno local. Aunque Yolanda Tellería si se 
presentó a las pasadas comparecencias, desobedeciendo a su bancada, clara muestra de que luego de su destitución 

como coordinadora panista ahora se conduce lejos de los deseos del presidente estatal del PAN. (Redacción, página 
03) 

Milenio-Las Perlas… 

Éstas van a ser operadas por las y los ciudadanos, con diferentes comités conformados para este efecto. Quisiera que 

estuviéramos cerca de quienes realizan las obras, pues es voluntad del gobernador la participación de las obras, que se 

apropien de éstas” 

Geraldina García Gordillo 

Secretaria de Desarrollo Social Estatal 
A mucha gente le interesan estas casas, porque su valor a veces puede ser más accesible, es decir que nuestro valuador 

las revisa y analiza sus condiciones físicas en las que están y así determina su precio actual, pues nosotros no las 
estamos arreglando para vender” 

Guadalupe Juárez Moreno 

Delegada del Infonavit en Hidalgo 
Se capturaron algunos ejemplares vivos para mandarlos (a estudiar) y que hagan un análisis a otro nivel para ver si el 

páncreas está dañado, algún órgano interno que pueda asociarse, qué comieron, algo que les hizo daño, eso habría que 
verlo” 

Jorge Valdivieso Rodríguez 

Subdelegado de pesca en la Sagarpa (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

Que aunque estén muy caros, Miguel García Conde y sus muchachos de Protección Civil necesitan hacerse una limpia 

con huevos de gallina negra, porque vaya que tuvieron una semana muy agitada con tanto suceso explosivo en el 
estado. 

Primero fue la fuga de gas en Tepeji; luego una caldera que estalló en la termoeléctrica de esa misma región del estado; 
y ayer la explosión de un polvorín —al parecer clandestino— en Tlaxcoapan. ¡Y eso que aún no termina la semana! 

Que el senador Omar Fayad anduvo muy movido anoche en la emisión del programa Fórmula Financiera, que 

conducen Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares y José Yuste, donde se debatió con legisladores de varios 
partidos sobre el trabajo de la Cámara alta respecto a la reforma laboral. 

El senador hidalguense, fiel a su estilo irónico, defendió la labor de la bancada priísta, el papel de Manlio Fabio 

Beltrones y Emilio Gamboa y, de paso, aprovechó para atizarle al PAN y PRD por el “noviazgo” que han intentado 
ante el asunto de la reforma. 
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Que una encuesta realizada por Mitofsky, la empresa que dirige Roy Campos, arroja un dato curioso referente a cómo 

ven los habitantes del Centro del país las elecciones presidenciales en Estados Unidos. De acuerdo con el estudio, a los 

habitantes del Centro de México (Hidalgo incluido) realmente los importa en nada el resultado del duelo entre Barack 
Obama y Mitt Romney, algo que resulta curioso para una región que tiene una gran cantidad de migrantes. 

Que vaya lío se armó en el PAN Hidalgo por el tema de la presencia de la diputada Yolanda Tellería en una de las 

comparecencias de secretario estatales en el Congreso local. ¿Lío por la presencia de una diputada en una 
comparecencia? Pues sí. 

Y es que el PAN decidió que sus legisladores harían el vacío a la visitas de los secretarios estatales debido a que estaban 

molestos porque no les avisaron con antelación suficiente el calendario de presentaciones de los funcionarios. 

A final de cuentas parece que el asunto no pasará a mayores, que los panistas sí irán al resto de las comparecencias, y 

que no habrá castigo para Tellería pese a que se mencionó la posibilidad de una sanción. 

Que en la edición impresa de Criterio podrá usted encontrar muchos otros párrafos de esta columna, los cuales valen 
mucho la pena. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Diputados contra escuelas que graznan (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Mauricio González: El subsecretario de Inversiones y Productividad Sectorial es uno de los perfiles que dentro 

de la Sedeco poco a poco gana un sitio de prestigio porque su empeño le permite avanzar en asuntos de carácter 
trascendental para el mejoramiento de diversas áreas. De esta forma González Reyna paulatinamente apuntala su 

imagen con la clara consigna del servicio al sector. 

Abajo-Jorge García: El regidor de Mineral de la Reforma insiste en su postura de rotunda negación hacia cualquier 

punto que permita entablar un diálogo con los comerciantes informales de la demarcación y es que en lugar de mostrar 
la talla política requerida para plantear alguna propuesta para obtener beneficios en ambos sentidos, el munícipe denota 

su limitada habilidad para llegar a un buen acuerdo. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

AVISTAMIENTO 

El ex alcalde de Mineral de la Reforma, Miguel Escamilla, se topó con los grillitos ayer durante un desayuno 

en Pachuca. Sonriente y saludador el ex munícipe dijo a todo volumen que se encontraba muy bien, 
ocupado con el cierre de lo que fue su administración. Pero el ex edil no dijo si ya comprobó los 20 millones de 

pesos del programa Hábitat que no aparecían por ningún lado, y mucho menos habló de sus nexos con el ex director de 
la policía local y compadre suyo, el cual fue requerido por la SEIDO por supuestos nexos con el crimen organizado. 

APERTURA 
Tras varios días de paro, la Universidad Tecnológica de la Sierra Hidalguense reabrirá sus puertas. Los 

grillitos platicaron con el rector Eudaldo Rivas Gómez, quien se mostró satisfecho por los acuerdos 

alcanzados. Destacó que el factor presupuestal es determinante en muchos rubros como el de salarios a los docentes, 
laboratoristas, incluso para la construcción de una cancha de futbol, pero que gracias a la intervención del subsecretario 

de Educación Superior, Rolando Durán, esos asuntos empezarán a subsanarse paulatinamente. 
AMIGOS 

Camilo Nava Rosales, alcalde de Real del Monte, mandó a renovar toda la red de telefonía e Internet del 

ayuntamiento. El problema es que el presidente municipal utiliza dicha red para hablar con familiares y 
amigos, jugar en línea, checar redes sociales… para todo, menos para trabajar. Los empleados de confianza 

del alcalde tienen privilegios parecidos, pero los trabajadores comunes de ese ayuntamiento no, incluso son reprendidos 
si utilizan el teléfono o Internet sin justificación laboral. Para colmo, Camilo Nava ya anunció que no tiene dinero y dejó 

de pagar a buena parte del personal sin aviso previo. Habrá que preguntarle al servidor público si podrá dirigir el 

municipio haciendo promesas falsas, utilizando recursos del erario para su beneficio y traicionando a sus amigos. 
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(Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

  Criterio                                                                       Milenio 

           
 
 

 


